

Une journée sur les martyrs de Vingré

Les Amis de Fortunat, en association avec Lacme de Moulins (Loisirs animation culture Moulins et environs), ont proposé une journée documentaire sur les martyrs de Vingré.

Au préalable, Joël Talon avait présenté l'exposition « Rêves brisés », qui met à l'honneur des hommes de lettres et des hommes tombés pendant la Grande Guerre, en lien direct avec le Bourbonnais.

Joël Talon a également rappelé comment les soldats du 28^e RI de Roanne, sur le site de Vingré, en décembre 1914, avaient été surpris par une attaque allemande. Dans la confusion, 24 soldats français réussirent à battre en retraite. Leur commandant rédigea ensuite un



TÉMOIGNAGE. Le petit-fils de Claude Pettelet, l'un des martyrs de Vingré, a évoqué le drame vécu par son grand-père.

rapport chargeant ses hommes qui n'avaient fait que le suivre. Six seront fusillés pour l'exemple, provoquant en même temps le déshonneur de leurs familles. Leur réhabi-

litation aura lieu en 1921.

Les visiteurs ont été particulièrement émus de lire leurs dernières lettres rédigées à quelques heures de leur mort, acceptant leur destin avec résigna-

tion.

La journée s'est poursuivie par une conférence de Bernard Trappes et Jean-Emmanuel Stamm sur Alain Fournier, suivie de la projection du film *Rue des Martyrs de Vingré*, contenant, entre autre, les messages touchants des familles de ces fusillés pour l'exemple.

À l'issue de la projection, le petit-fils de Claude Pettelet, un des martyrs, a apporté son témoignage sur le vécu de sa famille lors de cette funeste période ainsi que ses souvenirs personnels sur ce grand-père qu'il n'a jamais connu. ■

➔ **Pratique.** L'expo se poursuit jusqu'au 13 octobre, à la Maison des services au public, à Ébreuil.